



LUTTE CONTRE LA MALTRAITANCE
DÉVELOPPEMENT DE LA BIENTRAITANCE
INFO-PARTENAIRES CHAUDIÈRE-APPALACHES

AVRIL 2025

CAFÉS-RENCONTRES : MIEUX COMPRENDRE ET RECONNAÎTRE L'ÂGISME ET L'AUTOÂGISME

16 avril 2025 – 9 h 30

Activité gratuite

Villa des Rosiers – 660, rue des Rosiers, Saint-Elzéar (Salle au rez-de-chaussée)

Une invitation de la municipalité de St-Elzéar en collaboration avec la Villa des Rosiers et l'organisme Lien Partage.

Pour plus d'informations : 418 387-2534 poste 104

JOURNÉE-CONFÉRENCE organisée par le comité des partenaires régionaux du soutien communautaire en logement social et communautaire de Chaudière-Appalaches, la Fédération régionale des OBNL d'habitation de Québec Chaudière-Appalaches (FROHQC) et la FADOQ Québec et Chaudière-Appalaches.

Deux conférences sont offertes :

- M. Yvon Riendeau : Bien vieillir, les changements, les pertes et les gains à vivre
- Conférence Aîné-Avisé

Lundi 28 avril – Montmagny (sous-sol de l'Église St-Thomas)

Mardi 29 avril – Lévis (14, rue de Saint-Étienne-de-Lauzon)

Mardi 29 avril – Saint-Sylvestre (Centre multifonctionnel : Salle Desjardins)

Mercredi 30 avril – [Saint-Prospier \(2275, 25e Avenue\)](#)

[Pour vous inscrire](#) ou contacter le 418 614-2495 poste 227

AUTOÂGISME – UN STÉRÉOTYPE LIÉ À L'APPARENCE PHYSIQUE

Le culte de la jeunesse ou l'obsession pour avoir l'air jeune est un marché qui rapporte beaucoup à l'industrie commerciale. Comme si pour exister il faut paraître jeune à tout prix. Ce stéréotype met de l'avant une pression sociale pour conserver une apparence plus jeune. Cette pression sociale qui influence entre autres l'estime de soi, peut même conduire à de l'isolement social celui ou celle qui se sent exclu croyant ne pas répondre à des normes de société spécifiques d'apparences physiques. Reconnaissons la beauté dans sa globalité, elle n'a pas d'âge. Regardons aussi les avantages de vieillir!

[Découvrez la fiche personnalisée](#) [Consultez la page Internet sur l'âgisme.](#)

BRISER LE TABOU DE LA SEXUALITÉ DES AÎNÉES

Les préjugés entourant la sexualité des femmes aînées persistent, au point que celles-ci sont parfois perçues comme des êtres asexuels. Un projet issu des milieux communautaires et de la recherche a vu le jour afin de changer la donne et d'identifier leurs besoins sur le plan de la sexualité.

[Consultez l'article de Marie-Hélène Dufays Marinescu dans La Presse](#)

TOUJOURS DIFFICILE POUR LES AÎNÉS LGBTQ+ DE VIEILLIR EN RÉSIDENCE

Une certaine sensibilisation aux enjeux LGBTQ+ s'opère dans les milieux pour aînés, mais « ce n'est pas révolutionnaire », selon des experts. De nombreuses personnes âgées issues de la diversité sexuelle et de genre retournent dans le placard lorsqu'elles débarquent en résidence et elles évitent même les services de santé par crainte d'être pointées du doigt.

[Consultez l'article du Devoir](#)

PRÉLÈVEMENT DE LOYERS EN TROP : LES PROPRIÉTAIRES D'UNE RÉSIDENCE POUR AÎNÉS ACCUSÉS D'AVOIR FRAUDÉ 32 RÉSIDENTS

Les propriétaires d'une résidence pour personnes âgées de Bécancour, dans le Centre-du-Québec, ont été accusés, mercredi, de fraude sur 32 de leurs résidents. Ce stratagème, passé inaperçu pendant plusieurs années, aurait permis aux deux propriétaires de soutier près de 157 000\$.

[Consultez l'article de TVA Nouvelles](#)

UNE NOUVELLE FRAUDE VISE LES CLIENTS DES PHARMACIES

Au Saguenay, un autre type de fraude fait son apparition. Cette fois-ci, les escrocs s'attaquent aux pharmacies et à leur clientèle. Des fraudeurs appellent des gens en leur demandant leur numéro de carte de crédit pour payer leurs médicaments à l'avance. Ils insistent sur le fait que le paiement doit être fait avant une heure précise. Sans quoi, les clients seront pénalisés. [Consultez l'article du Journal de Montréal](#)

UNE AÎNÉE VICTIME DE MALTRAITANCE À SAINTE-CATHERINE-DE-HATLEY (ESTRIE)

Les enquêteurs de la Régie de police de Memphrémagog (RPM) examinent actuellement un cas de négligence concernant une dame de 78 ans, découverte en février dernier à Sainte-Catherine-de-Hatley. Cette affaire a été mise en lumière après une intervention de la SPA Estrie visant à secourir plusieurs animaux en détresse. Consultez les articles de [L'Estrie Plus](#) et du [Journal de Montréal](#).